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4ª Reunião Ordinária do Conselho de Campus 

 
Aos quatro dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e quatro, às treze horas e 1 

trinta minutos, no auditório do Campus Feliz, foi realizada a 4ª (quarta) Reunião 2 
Ordinária do Conselho de Campus (CONCAMP) do Instituto Federal de Educação, 3 

Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul (IFRS), Campus Feliz. A sessão foi 4 

convocada e presidida pelo Presidente do Conselho e Diretor-Geral, Marcelo Lima 5 

Calixto, e secretariada pela servidora Renata Beltrão Nunes. Estiveram presentes os 6 

conselheiros do CONCAMP pelo segmento discente: Luiza Borges Polesso (titular); 7 

pelo segmento docente: Cleonei Antonio Cenci  (titular) , Giovani Forgiarini Aiub 8 

(suplente de Cleonei Antonio Cenci), Cecilia Brasil Biguelini (titular) e Luiza Pieta 9 

(titular); pelo segmento dos técnicos-administrativos:  Vanderlei Ernani Lange (titular); 10 

pelo segmento comunidade externa: Marlene Ileia Nonnemacher Ledur (suplente de 11 

Paulo Hahn); Estiveram ausentes por estarem em período de férias: Francis Antônio 12 

Resende Graffe (titular) e  Greice Daniela Back (titular) . A quarta reunião ordinária 13 
deste ano foi convocada com a seguinte pauta: A) Aprovação da Ata 03 de 23 de 14 

outubro de 2024; B) Apreciação do Processo nº 23365.001591.2024-84 referente 15 

a alteração da jornada de trabalho do Gustavo de Araujo Perazollo; C) 16 

Apreciação do Calendário Acadêmico 2025 D) Elaboração do Calendário das 17 

Reuniões do CONCAMP H) Assuntos Gerais. Marcelo deu as boas-vindas e 18 

agradece a disponibilidade de todos, comenta que a pauta é curta e que espera a 19 
melhor resolução para cada assunto. Segue para o primeiro item da pauta A) 20 

Aprovação da Ata 03 de 23 de outubro de 2024; Foi colocada em votação a ata da 21 

última reunião, sendo aprovada por unanimidade; seguindo para o segundo item de 22 
pauta. B) Apreciação do Processo nº 23365.001591.2024-84 referente a alteração 23 
da jornada de trabalho do Gustavo de Araujo Perazollo: Sobre o pedido do 24 

professor Gustavo de alteração para 40h. Marcelo explica que seguindo os tramites 25 

legais, abrimos o processo e agora está encaminhado ao CONCAMP, conforme 26 

estabelece a instrução normativa. Convidamos o Marc Emerim para explicar ao 27 

conselho a necessidade desta alteração. Todos os conselheiros concordam. Marc 28 

agradece o espaço para falar sobre o pedido do professor Gustavo que é surdo e está 29 

presente na reunião acompanhando as falas através de um software. Explica sobre a 30 

motivação do pedido de alteração de carga horária de 20h para 40h com dedicação 31 

exclusiva. O processo iniciou com a saída do professor Diego, que não é surdo, mas 32 

que tinha dupla formação e possibilitava dar as aulas de português e libras. Diego 33 

conseguiu uma remoção para o campus Farroupilha, mais próximo de sua família e 34 
com isso abriu a possibilidade de repor a vaga no campus Feliz. Marc explica que 35 

pensaram na reposição da seguinte forma, como é um pedido de professor que se 36 

exige duas formações distintas, a condição que pensaram foi a contratação de dois 37 

professores, um para libras e outro para português. Desta forma consegue lidar com 38 

a necessidade do campus e resolver uma problemática antiga no campus Caxias. 39 

Desta forma oferecemos a possibilidade de repor as duas vagas. Uma delas já foi 40 

reposta com a nomeação do professor de Português/Inglês e libras veio o Gustavo 41 
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transferido de Caxias para Feliz. Em Caxias o Gustavo tinha um posto de 20h, pois 42 

em Caxias tinham dois professores de libras, o Gustavo e o Daniel. Ocorre que através 43 

de uma decisão judicial obrigou o campus de Caxias a nomear dois professores, 44 

conforme documento encaminhado ao conselho. A maneira de fazer uma reparação 45 

era oferecer aos professores de libras a vaga no campus de Feliz. Gustavo aceitou a 46 

vaga mas solicitou a alteração de regime de carga horária para que pudesse abrir mão 47 

de outros empregos em Caxias e pudesse se dedicar exclusivamente ao campus Feliz 48 
sendo que faria também mudança de domicílio. Marc explica que não há nenhum 49 

problema orçamentário que impeça esta alteração de regime. Inclusive todos os 50 

professores que por ventura viessem a solicitar a mesma alteração, do ponto de vista 51 

orçamentário, poderia ser acatado. Não sendo uma vedação pelo ponto de vista 52 

técnico orçamentário para fazer esta alteração de regime. Além disso pode-se 53 

questionar sobre a baixa carga horária na área de libras, pois acumulava duas funções 54 

de letras/português e também as atividades de docência em libras. Marc explica que 55 

pelo entendimento dele há elementos para ampliar as atividades de sala de aula e o 56 

atendimento às comunidades surdas. Sendo que a defesa é que esta movimentação 57 

atende o campus Feliz e corrige a distorção do campus Caxias que não necessitava 58 

de dois professores na mesma área. Marc se coloca à disposição para esclarecer 59 
outras dúvidas dos conselheiros. O conselheiro Cleonei pergunta porque não houve a 60 

exoneração no campus Caxias. Marc responde que o concurso de 2014 e a nomeação 61 

foi em 2015. A ação judicial foi transitada e julgada em 2017, dois anos depois. Não 62 

exoneraram o Daniel por uma razão simples, para não encarar novamente o processo 63 

judicial. Cleonei faz comentários acerca do relatório da CPPD dizendo que não 64 

preenche todos requisitos. Marc explica que todo o professor nomeado a carga horária 65 

é inferior a descrita na legislação, este não seria um problema. Marc acrescenta 66 

explicações sobre carga horária e a oferta de atividades com a comunidade, não tendo 67 

plano específico de ampliação pronto. Os conselheiros deliberam sobre perspectiva 68 

de elaborar atividades para comunidade e as aulas de libras nos cursos. Cleonei 69 
buscou as aplicações legais e disse precisar ver o regulamento, fazendo a leitura de 70 

algumas partes. Cleonei pede voto nominal para esta pauta. Marcelo acrescenta que 71 

de forma oportuna as atividades serão elaboradas. Marcelo reforça também que as 72 

responsabilidades estão claras e que todos devem ficar à vontade para tomar a 73 

decisão. Giovani fala que embora haja orçamento, nota-se que os critérios não são 74 

totalmente cumpridos. Acha que tem outros casos internos sobre alteração de carga 75 

horária, que lhe parece uma antecipação o aumento da carga horária antes do 76 

planejamento. Marc reitera que para retirar a distorção do campus Caxias foi 77 

considerada a alteração de regime, sendo uma forma de ajustar o quadro e tornar 78 

atrativo para o servidor. Marcelo pergunta se há outros esclarecimentos, todos 79 

respondem que não. Marcelo inicia a votação nominal: Luiza Pieta avisa que está 80 
impedida de votar pois é esposa de Marc Emerim; Luiza Borges Polesso vota à favor; 81 

Marlene Ileia Nonnemacher Ledur vota à favor; Cleonei Antonio Cenci vota contrário; 82 

Vanderlei Ernani Lange vota à favor; Cecilia Brasil Biguelini voto contrário; Marcelo 83 

Lima Calixto vota à favor. Marcelo informa o resultado da votação, sendo quatro votos 84 
à favor e dois contrários. Ao final da votação Marcelo inicia a próxima pauta C) 85 

Apreciação do Calendário Acadêmico 2025 Marcelo comenta que houve um 86 

histórico, se referindo a votação e diz que vai projetar o calendário. Cleonei pede 87 



 

 

 
 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
Secretaria de Educação Profissional e Tecnológica 

Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul 
Campus Feliz 

 

licença para fazer uma pergunta antes, pedindo uma explanação para que seja 88 

desdobrado o resultado da votação. Marcelo explica que foi enviada uma proposta 89 

com dois calendários, ambos com 197 dias e com problema no sábado. A proposta 90 

inicial não tinha o sábado letivo 15, foram recebidas várias propostas. Com base 91 

nestas propostas foram elaboradas as duas versões. Marcelo acrescenta que houve 92 

baixa participação. A versão mais votada nos 3 segmentos foi esta enviada na pauta. 93 

Sabe-se que o total de votos foram de sessenta pessoas. Luiza Pieta pergunta o 94 
percentual de cada segmento. Marcelo comenta que não teve acesso a estas 95 

informações. A pedido dos membros do conselho, Alexandre calculou os resultados 96 

da consulta sobre as versões dos calendários. A versão 2 teve maioria de votos dos 97 

técnicos (83,3%) e discentes (100%). A versão 1 teve maioria dos docentes (62,1%%). 98 

O resultado global foi de 64% pela versão 2, cerca de dois terços dos respondentes". 99 

Luiza Pieta pede licença para fazer a leitura de um e-mail que lhe foi solicitado, todos 100 

concordam. A professora Cinthia da área de química enviou um e-mail em 26/11 sobre 101 

o seu posicionamento em relação ao recesso do meio do ano, onde escreve sua 102 

opinião quanto prazo do recesso, que deveria ser de no mínimo quinze dias. Marcelo 103 

comenta sobre a batalha de conseguir transporte. O problema enfrentado agora é que 104 

o calendário do ensino superior e do ensino médio precisam andar juntos. Atualmente 105 
o calendário é dividido em 20 semanas para o primeiro e 20 semanas para o segundo 106 

semestre. O município e o estado fizeram 21 semanas no primeiro semestre e 19 no 107 

segundo. Desta forma o recesso do meio do ano ficará próximo, mas não será o 108 

mesmo. O conselho delibera sobre os sábados letivos e possíveis datas do calendário. 109 

Marcelo projeta a explicação enviada pelo ensino e faz a leitura em relação as datas 110 

do recesso do calendário. Conselho volta a deliberar sobre os sábados letivos e outras 111 

propostas de início das aulas. Fazem algumas suposições de datas e Marcelo 112 

comenta sobre a primeira proposta onde a reitoria considera matrículas em 18/07 e 113 

não podemos fazer exames neste dia. Cayane pergunta se a pauta foi encaminhada 114 

e Marcelo confirma que sim. Cayane acrescenta que estas propostas consideram os 115 
procedimentos acadêmicos e devem ser consideradas, pois o campus faz as escolhas 116 

em função das janelas da reitoria. Marcelo comenta não houve acréscimo de pauta 117 

por terem enviado após o prazo estabelecido. O conselho delibera sobre o recesso 118 

iniciar na sexta e Luiza Pieta comenta que, na opinião dela, a versão que ganhou não 119 

foi a melhor para os docentes, aula começando no sábado e recesso iniciar na sexta, 120 

acrescentando achar pouco tempo de recesso. Giovani comenta que teve falha na 121 

construção do calendário e acha que foi um dos motivos da baixa adesão. O conselho 122 

faz comentários de pontos que não acharam favoráveis nas versões dos calendários 123 

propostos. Giovani sugere reajuste para a formação do próximo calendário. Marcelo 124 

comenta sobre uma inconsistência no calendário em relação a realização de exames. 125 

O conselho novamente delibera sobre sugestões de datas. Marcelo questiona se os 126 
professores conseguem entregar as notas com as matrículas. Os conselheiros 127 

decidem com a finalidade de não iniciar férias na sexta e não colocar sábados extras, 128 

encontrar um meio termo para escolha das datas do calendário acadêmico. Cayane 129 

comenta sobre considerar datas limites para divulgação dos horários de primeiro e 130 

segundo semestre, que não foram acrescentadas na pauta, dizendo que o ensino 131 

precisa receber os horários com antecedência pois tem todo o fechamento do ano, 132 

horários para cadastrar. Por este motivo pedem a inclusão de prazos, em virtude da 133 



 

 

 
 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
Secretaria de Educação Profissional e Tecnológica 

Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul 
Campus Feliz 

 

alta demanda nesta época do ano no setor de ensino. Luiza Polesso diz ter feito uma 134 

pesquisa com os alunos sobre o calendário e tiveram um retorno de 29 resposta e a 135 

maior parte concorda parcialmente com o calendário. A maior parte deles é voltado 136 

para dia 30 que é uma ponte, feriado municipal, pois é um número muito pequeno que 137 

reside na Feliz, a maior parte não necessita deste dia não letivo por não ser uma 138 

realidade para os alunos e acaba acarretando sábados letivos. A maioria dos 139 

respondentes é do ensino superior. O conselho delibera sobre situações do calendário 140 
acadêmico de anos anteriores. Giovani e Cayane sugerem a divulgação dos horários 141 

do semestre seguinte, para o primeiro semestre até 30/06 e até 17/11 do segundo 142 

semestre. Marcelo inicia votação das datas para o calendário acadêmico 2025. 143 

Primeira proposta: início 15/02 até 18/07. Segunda proposta: início 17/02 até 16/07, 144 

sendo dias 17 e 18 para exames. Haverá aproveitamento de 17 e 18 para o médio. 145 

Poderá tirar um sábado para o médio.  O conselho votou por unanimidade a segunda 146 

versão.  Férias dia 21/7. Agora Marcelo convida para votação do segundo semestre. 147 

O conselho delibera sobre possibilidades de calendário. Giovani questiona o início em 148 

30/07, com aulas em um sábado por mês. Marcelo pergunta se todos concordam que 149 

o calendário fica como está. Abre a possibilidade de tirar dois sábados letivos o dia 150 

16/08 e dia 25/10. Giovani pede acréscimo: sugere uma data para que o CONCAMP 151 
na 4º reunião ordinária já se tenha o calendário acadêmico. Outro pedido com relação 152 

ao Plano individual de trabalho no primeiro dia de aula, mas teve casos de colegas 153 

que não tiveram os PITs aprovados. Então ele sugere que a gestão tenha um prazo 154 

de aprovação, sugestão até 30/4. Marcelo justifica que este ano teve a alteração de 155 

diretoria de ensino. Marcelo está ajudando a ver várias demandas. Atualmente 156 
Franciele já começou a fazer estas aprovações. D) Elaboração do Calendário das 157 

Reuniões do CONCAMP 2025 Marcelo pergunta se mantemos as reuniões do 158 

conselho nas quartas-feiras. Todos concordaram. Giovani pergunta se os mandatos 159 

já estão findando. Marcelo diz que é preciso verificar. As datas sugeridas foram: 26/3 160 

e 28/5, 13/8, 8/10 e 26/11. Reforçaram que a decisão do calendário acadêmico 2025 161 
seja feito na 4ª reunião ordinária. Todos concordam H) Assuntos gerais: Marcelo 162 

reforça sobre a votação do projeto da Greice. Deseja boas festas ao conselho e 163 

agradece a participação de todos.  Por fim para constar, eu, Renata Beltrão Nunes, 164 

secretariei a presente reunião e lavrei esta ata que na próxima reunião deste 165 

Conselho, será aprovada. Feliz, 04 de dezembro de dois mil e vinte e quatro. 166 

Luiza Borges Polesso                 _________________________________________ 167 

Cleonei Antonio Cenci   _________________________________________ 168 

Giovani Forgiarini Aiub         _________________________________________ 169 

Cecilia Brasil Biguelini  _________________________________________ 170 

Luiza Pieta                  _________________________________________ 171 

Vanderlei Ernani Lange                    _________________________________________ 172 

Marlene Ileia N Ledur                     _________________________________________ 173 

Marcelo Lima Calixto                    _________________________________________ 174 

Renata Beltrão Nunes       _________________________________________ 175 


